

Magallánica pretende demandar al Estado y a la farmacéutica Pfizer por potenciales efectos de la vacuna contra el Covid

Priscila Bravo (42 años) denuncia que la vacuna del laboratorio Pfizer provocó potenciales efectos secundarios en su salud y pretende demandar a la farmacéutica y al Estado. Señala que tras la primera dosis se vio afectada su visibilidad y que en las vacunas posteriores comenzó a sufrir de anafilaxia respiratoria y urticaria.

Según ella, la vacuna le provocó una inflamación a nivel sanguíneo. "Tengo dolores articulares y problemas digestivos, es como que estoy hinchada por dentro", indica. De acuerdo con exámenes médicos tiene su sistema inmunológico alterado.

Lleva más de un año siendo atendida por el Hospital Clínico, en donde le han suministrado antihistamínico y trece dosis de un tratamiento biológico. En las



La vacunación contra el Covid ha generado algunos efectos adversos entre la población.

próximas semanas, la junta médica va a evaluar un tratamiento más intensivo para combatir la urticaria y la anafilaxia.

Según el undécimo Informe

de Administración de Vacunas, a octubre de 2022 se habían administrado 23.595.886 dosis de la vacuna Sars CoV-2 Pfizer-BioNTech a personas desde los 18 años. De

estas 7.235 reportaron efectos secundarios a nivel nacional. La mayor parte de los efectos fueron entre la población de 18 a 49 años. La mayoría de los reportes fueron por dolor en la zona de inyección y cefaleas.

Más de mil efectos secundarios

En 2023 la farmacéutica reportó 1.291 efectos secundarios detectados en pacientes que fueron inoculados con la vacuna de Pfizer-Biontech contra el Covid-19. Entre los efectos secundarios descritos como muy frecuentes se encuentran sufrir un cierto dolor e hinchazón en el lugar donde se ha producido la inyección, cansancio, dolor de cabeza, dolor muscular y en las articulaciones, escalofríos y fiebre. Algo menos frecuente puede ser un cierto en-

rojecimiento en el lugar de la inyección y sentir náuseas.

Después, entre los efectos descritos como poco frecuentes pero que pueden llegar a presentarse en 1 de cada 100 personas está el aumento de los ganglios linfáticos, dolor en las extremidades, insomnio y picor en el lugar de la inyección. Algunos efectos adversos descritos pero raros serían la caída o parálisis temporal de un lado de la cara.

Según Tom Shimabukuro, del Centro para el Control y la Prevención de Enfermedades de los Estados Unidos (CDC, por sus siglas en inglés), consultado por el diario argentino El Cronista, indica que "el 92% de los efectos secundarios negativos no fueron graves y menos del 1% de las personas buscaron atención médica después de la vacunación". **/LPA**